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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 07.05.2019 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:10 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:    9 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel dienstlich 
Herr Marc Stoll CDU dienstlich 

 Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Jürgen Dreier Bürgerliste Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Claus Rocco Ehinger CDU  
Herr Heinz Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  

Schriftführerin 
Frau Katrin Neumann  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich -, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie Gäste und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit mit neun anwesen-
den Ortschaftsratsmitgliedern fest.  
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 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt.  
  
  
 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 26.03.2019.     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 26.03.2019 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 4 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der außerplanmä-

ßigen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 16.04.2019     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 16.04.2019 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 5 Vorlagen an den Ortschaftsrat     

  
 5.1 Förderung der Vereine im Jahr 2019 im OT Einsiedel 

Vorlage: OR-016/2019     Einreicher: Ortsvorsteher Einsiedel 

  
 OV Herr Ulbrich meldet Befangenheit an und übergibt das Wort an OR Herrn Bo-

den. 
 
OR Herr Boden verliest die Beschlussvorlage. Da es keine Anmerkungen oder 
Änderungsvorschläge gibt, bittet er um die Abstimmung. 
 

 Beschluss OR-016/2019 
Der Ortschaftsrat Einsiedel beschließt folgende finanzielle Förderung der Vereine 
im Jahr 2019: 
 

Verein 2019 Verwendungszweck 2019 

SV Viktoria 03 
Einsiedel e.V. 
 

250,00 € 
 Anschaffung von Sportgeräten und -

ausrüstungen  

 Instandhaltung Sportgelände 

Kegelsportverein 
90 Einsiedel e.V. 

150,00 € 
 Anschaffung von Inventar 

 Werterhaltungsmaßnahmen Kegelbahn 

Skiverein Einsie-
del e.V. 

250,00 € 
 Kauf  von Sportgeräten für den Trainingsbe-

trieb 

Kinderland Sach-
sen e.V. 
Jugendklub Ein-
siedel 
 

250,00 € 
 Billardqueues 

 Anschaffung Tischtennisplatte, Tischtennis-
schläger und -bälle 

 Ausstattungsgegenstände wie Kühlschrank 
(nach Bedarf, bei notwendiger Anschaffung) 

Rassekanin-
chenzüchterverein 
Einsiedel e.V. 
 

400,00 € 
 für Tiertransporte zu Ausstellungen  

 Erwerb von Pokalen für die Kreisschau im 
November 2019 

 Kreisschau anlässlich 111 Jahre Rasse- 
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  kaninchenzüchterverein Einsiedel 

Ev.-luth. Kirchge-
meinde Einsiedel / 
Posaunenchor  

200,00 € 
 Reparatur und Instandhaltung von Instru-

menten 

 Anschaffung neuer Notenhefte 

Verein Berbisdorf 
e.V. 
 

250,00 € 
 Pflege und Wartungsarbeiten - Spielplatz 

Berbisdorf 

 Ausgestaltung des Kinderprogrammes zur 
Kirmes, zum Martinsfest und Lampionum-
zug 

Förderverein der 
Grundschule 
Einsiedel e.V. 

250,00 € 
 Kauf Küchenausstattung für Schulfeste 

Förderverein Kin-
dertageseinrich-
tung Einsiedel 
e.V. 

250,00 € 
 Kauf einer Rollenrutschbahn für vorhande-

ne Sprossenwand 

Verein Freunde 
der FF Einsiedel 
1879 e.V. 

350,00 € 
 Unterstützung der Jugendfeuerwehr bei öf-

fentlichen Veranstaltungen 

 Einsiedler Horttag 

 Ausbildungstag der Jugendfeuerwehr 

 Nachtausbildung der Jugendfeuerwehr  

 Tag der Jugendfeuerwehr 

Pyramidenkollek-
tiv 

250,00 € 
 Transportkosten für Auf- und Abbau 

 Aufwandsentschädigung 

 Kleinreparaturen 

 

Gartengenossen-
schaft 
Einsiedel e.G. 

250,00 € 
 Reparatur Außenzaun nach Sturmschaden 

 Schrotreparatur 

 Finanzieller Beitrag zum 100-jährigen Be-
stehen der Gartengenossenschaft Einsiedel 
e.G. 

Kleingartenanlage 
„Waldesrauschen“ 
Einsiedel e.V. 

50,00 € 
 Material für Werterhaltungsmaßnahmen 

und erforderlichen Handwerkerleistungen 

Kleingartenanlege  
„Waldblick Einsie-
del“ e.V. 

50,00 € 
 Kauf eines Notebook inkl. Software 

 Kauf eines Tablets inkl. Software 

Verein der Haus- , 
Wohnungs- und 
Grundstücksei-
gentümer Einsie-
del e. V. / Ge-
schichtsgruppe 

200,00 € 
 Unterstützung der in dem Verein integrier-

ten Geschichtsgruppe, insbesondere hei-
matgeschichtlicher Forschung für Berbisdorf 
/ Einsiedel. 

 Aufbereitung und Archivierung der Daten, 
auch auf elektronische Basis. 

 Sanierung oder Neuerstellung heimatge-
schichtlicher relevanter Beschilderung für 
Bauwerke, Denkmale oder sonstigen kul-
turhistorischen wichtigen Bautenund Pflan-
zen 

 Ausgestaltung von Gedenkfeiern wie z.B. 
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05. März; Volkstrauertag (Kränze und Blu-
mengebinde) 

 

 Insgesamt: 3400,00 € 
   
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig bestätigt 
  Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 1   

 
 

 5.2 Verwendung eines Teiles der Restmittel vom Haushalt 2018 in den Haushalt 
2019 
Vorlage: OR-017/2019     Einreicher: Ortsvorsteher Einsiedel 

  
 OV Herr Ulbrich verliest die Beschlussvorlage und bittet um Ergänzungen, Hinwei-

se etc. 
 
OR Herr Boden schlägt vor, der FFW 600 € als Zuschuss zu gewähren, um die 
Wertigkeit des Jahrestages hervorzuheben. 
OV Herr Ulbrich begründet die Verteilung mit dem hohen Verwaltungsaufwand für 
den jweiligen Verein bei einem Zuschuss ab 500 €. 
 
OR Herr Hähle merkt an, dass aus dem Text des Beschlussvorschlages nicht her-
vorgeht, dass es sich um den Verein der FFW handelt. 
 
OR Herr Dr. Neubert fügt hinzu, dass der Verein der FFW bereits bei den Zu-
schüssen an Vereine mit 300 € berücksichtigt wurde. 
 
OV Herr Ulbrich stellt fest, dass auch bei der Ev.-luth. Kirchgemeinde nicht daraus 
hervorgeht, dass es sich um den Verein handelt. 
 
Er verliest den geänderten Beschlussvorschlag und bittet um die Abstimmung. 
Die Änderung betrifft beim jeweiligen Träger die Bezeichnung des jeweiligen Ver-
eins.  
 
Beschluss OR-017/2019 
 
Der Ortschaftsrat Einsiedel beschließt, einen Teil der Haushaltsausgabereste von 
2018, in Höhe von 900,00 €, für die Unterstützung folgender Veranstaltungen, aus 
dem PSK 1111100.43182220, zur Verfügung zu stellen: 
 

450,00 € Verein Freunde der FFW Ein-
siedel 1879 e.V. 

140 Jahre - Freiwillige Feuerwehr 
Einsiedel 

450,00 € Förderverein der ev.-luth. 
Jakobi-Kirchgemeinde 
Einsiedel e.V. 

LEGO-Tage 

 

  
 Abstimmungsergebnis: mit Änderungen einstimmig bestätigt 
  Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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 6 Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 Es liegen keine aktuellen Bauanträge vor. 

 
zu AZ 19/1515/2/BE 
 
Nachdem dieser Bauantrag in der Sitzung am 16.04.2019 beraten wurde, hat sich 
OV Herr Ulbrich nochmals mit dem Planungsbüro TKI sowie dem Tiefbauamt bera-
ten und entschieden, dass der Standpunkt „Am Plan“ prinzipiell nicht geändert wer-
den könne. Er schlägt vor, die POP-Station 10 weiter hinten, bis vor das Trafohaus 
zu setzen. 
 
OR Herr Boden kann nicht nachvollziehen, warum diese beiden Kopfstationen ins 
Überschwemmungsgebiet gebaut werden sollen. Er fragt nach der Möglichkeit, 
dann wenigstens die Anlage im Gebäude hoch zu setzen. 
OV Herr Ulbrich geht davon aus, dass dies so realisiert werde, da dieser Hinweis 
schon gegeben wurde.  
OR Herr Hänel konnte den Plänen keine korrekten Maße entnehmen, gehe aber 
davon aus, dass die Anlage auf einem Podest errichtet werde.  
OV Herr Ulbrich fast zusammen, dass er in der Stellungnahme darauf hinweisen 
werde, die Einrichtungen hochwassersicher zu errichten und an das vorhandene 
Trafohaus anzubauen. 

  
  
 7 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 Da es für  Ortschaftsrat in seiner jetzigen Zusammensetzung die letzte Sitzung ist, 

fasst OV Herr Ulbrich stichpunktartig die Projekte zusammen, an den der Ort-
schaftsrat maßgeblich beteiligt war.   

- Grundschule; Sanierung Außenfassade und Rettungswege 
- Kindergarten; Sanierung des Gartens 
- Rathaus; Sanierung 1. Obergeschoss, Außentreppe, Aufzug, Keller 
- Jugendclub; Trockenlegung 
- Straßenbau; verschiedene Teilabschnitte der Hauptstraße 
- kleiner Spielplatz am Walter-Wieland-Hain 
- Aufstellung diverser Schilder an den Brücken 
- Baubeginn Brücke hinter dem Rathaus 
- Wohngebiet Erich-Parthey-Straße 

 
Als große Herausforderung stellte sich die Erstaufnahme von Flüchtlingen in Ein-
siedel mit vielen Diskussionen und Bewegungen in alle Richtungen. 
 
Er hoffe, dass in weiterer guter Zusammenarbeit auch folgende derzeit teilweise 
laufende/finanzierte  Projekte vorangetrieben und vollendet werden: 

- Chemnitzer Modell 
- P + R am Bahnhof 
- Bau eines Supermarktes 
- Fahrradweg an der Zwönitz 
- Teiche im Fischzuchtgrund 
- Sanierung der Pyramide 
- Schulhof, Schulgarten, Fußweg 
- Dittersdorfer Weg 
- Bau neuer Wohngebiete 
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Als ganz neue Projekte für den neu zu wählenden Ortschaftsrat stehen: 
- Grundschule, Sanierung der Klassenräume 
- Sanierung Jugendclub; Dach, Innen, Außenfassade, Toiletten 
- Straßen und Fußwege 
- Hochwasserschutz – Anpassung von Brücken 
- Wiederbelebung des ehemaligen Pionierlagers 

 
Er bedankt sich bei allen Mitgliedern des Ortschaftsrates für ihr Engagement in der 
gesamten Legislaturperiode. 
 
OV Herr Ulbrich bezieht sich auf eine Anfrage den Geschichtsverein betreffend, 
dass um eine gesonderte Auszeichnung/Förderung erhalten zu können, eine Aus-
arbeitung in Form eines Buches vorliegen müsse. Er gibt dies als Anregung für den 
neuen Ortschaftsrat  weiter, über die Zuschüsse für Vereine hinaus, Bürger, welche 
Besonders für Einsiedel geleistet haben, zu Ehren. 

  
  
 8 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr Dr. Neubert merkt an, bei der Bewertung um die Ereignisse der Erstauf-

nahmeeinrichtung, einen anderen Eindruck gehabt zu haben. 
 
OR Herr Mittenzwey informiert über die auch zur Einwohnerversammlung am 
05.04.2019 angesprochene Problematik, den Zaun an der Schule zu versetzen, um 
somit Voraussetzungen zu schaffen, dass die Kinder den (erweiterten) Schulhof der 
Schule ganzjährig gefahrenfrei nutzen könnten. Er selbst erhielt auf Anfrage zur 
Problematik die Antwort, dass am 31.05.2019 ein vor Ort Termin sei. 
Er bittet hiermit den neuen Ortschaftsrat sich weiterhin dafür einzusetzen, dass der 
Zaun versetzt werde. 
 
Weiter fragt er, ob Informationen gesammelt werden sollen, welche Straßenlaternen 
mit LED ausgestattet werden. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dies entscheide die eins energie relativ selbstständig. 
 
OR Herr Mittenzwey erinnert daran, dass geplant war, auf dem fertig gestellten 
Spielplatz noch Spielgeräte (u.a. eine Schaukel) zu installieren. 
Er bedankt sich beim jetzigen Ortschaftsrat für die konstruktive Zusammenarbeit 
und möchte an den neuen Ortschaftrat folgende Hinweise geben: 

- Das Wassertretbecken erhalten 
- Teich im unteren Ortsteil erhalten 
- Anschlagtafeln nicht wegrationalisieren 
- Spielplatz am Kindergarten erhalten 
- ehemaliges Pionierlager, Stacheldraht entfernen 

 
OR Herr Hähle schließt sich dem an und dankt insbesondere den Mitgliedern des 
Ortschaftsrates, welche nicht wieder zur Wahl antreten. 
 
OR Herr Boden bezieht sich auf die Einwohnerversammlung vom 05.04.2019 und 
fragt an, ob zu den dort gestellten Fragen eine offizielle Antwort vorliege. 
OV Herr Ulbrich verneint dies. 
 
OR Herr Boden fragt, ob es Informationen zum aktuellen Stand des Planfeststel-
lungsverfahren der Bahn gibt. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass die Ausschreibung erfolgte, demnächst der Zu-
schlag erteilt werden soll. Planmäßiger Baubeginn sei der 08.07.2019. 
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Es wird davon ausgegangen, dass das Planfeststellungsverfahren am 30.06.2019 
abgeschlossen sei. 
 
OR Herr Boden informiert, dass der Geschichtsverein verschiedene Ausstellungen 
gemacht hat und möchte wissen, welche Kriterien für eine zusätzliche Auszeich-
nung/Förderung gefordert sind. 
OV Herr Ulbrich kann dies momentan nicht beantworten. 
 
OV Herr Ulbrich gibt noch bekannt, dass es am 15.06.2019 einen Tag der offenen 
Tür anlässlich der Feierlichkeiten 125 Jahre Talsperre Einsiedel, geben werde. 
Er fragt, ob sich der Ortschaftsrat daran beteiligen möchte. 
OR Herr Boden sagt, dass der Geschichtsverein eine Ausstellung zum Thema ma-
chen werde. 
 
OR Herr Boden fragt an, ob bei wichtigen Bauanträgen eine Sitzung einberufen 
werde. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass nur von der Stadt eine „Not“-Sitzung einberufen 
werden könne.  

  
  
 9 Einwohnerfragestunde     

  
 Eine Anwohnerin fragt nach dem aktuellen Stand den Fußweg und die 30-iger 

Zone, die Altenhainer Allee betreffend. 
Sollte es keine Neuigkeiten geben, werde sie selbst aktiv werden. Um zu den vom 
Ortschaftsrat ausgerichteten Aktivitäten Stellung nehmen zu können, ist sie an einer 
Kopie der Unterlagen interessiert. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass ihm eine Antwort von der Stadt Chemnitz vorliege, 
dass momentan nicht genügend Geld für die Straßenunterhaltung zur Verfügung 
stehe.  
Eine Veränderung der 30-iger Zone konnte nicht erreicht werden, diese gestalte 
sich außerordentlich schwierig. 
Die Anwohnerin macht deutlich, dass mit Zunahme insbesondere des LKW-
Verkehrs, es dringend erforderlich sei, dass wenn der Fußweg nicht gebaut werde, 
wenigstens die 30-iger Zone bis zur Einfahrt verlängert werde. 
 
Ein Anwohner fragt, ob es unabhängig von den Plänen der Stadt Chemnitz, vom 
Ortschaftstrat einen Plan gibt, wann welche Straßen in Ordnung zu bringen sind. 
Besonders zu bemängeln ist die Zufahrt zum Goldenen Hahn und der Straße vor 
dem Gymnasium, welche auch zunehmend von schweren LKWs befahren werden, 
nicht zuletzt als Umleitungsstrecke. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass sich der Ortschaftsrat schon mehrfach dazu aus-
sprach, die gesamte Hauptstraße sowie die Erfenschlager Straße zu sanieren. 
Prinzipiell stehen aber leider die finanziellen Mittel nicht zur Verfügung. Des Weite-
ren ist in den nächsten zwei Jahren auf Grund des Schienenersatzverkehrs nicht 
mit einer Sanierung zu rechnen. 
Da im derzeitigen Haushaltplan andere Maßnahmen beschlossen wurden, wird der 
grundhafte Straßenausbau nicht vorangetrieben. Für die Straßenunterhaltung (Ab-
fräsen) fehlen ebenso die finanziellen Mittel. Der Ortschaftsrat werde weiter dran 
bleiben und sich auch im nächsten Haushaltjahr wieder für den Straßenaus-
bau/Straßensanierung stark machen. 
 
OR Herr Hänel merkt an, dass ein Decke abfräsen nur effektiv ist, wenn der Unter-
bau noch in Ordnung ist, was in den meisten Fällen falsch bewertet werde. 
OV Herr Ulbrich fügt hinzu dass schätzungsweise seit 2003 jährlich 5 Mio Euro für 
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die Straßenunterhaltung (incl. Fuß- und Radwege) fehlen. 
 
Ein weiterer Anwohner fragt ob es Durchgangsverbot für LKWs, welche die Stra-
ßen wesentlich mehr in Mitleidenschaft ziehen, für die Dittersdorfer Straße Richtung 
Einsiedel gibt.  
OV Herr Ulbrich kennt die Problematik, sagt aber, dass es laut Straßenverkehrs-
ordnung keine Einschränkungen gibt, da es sich um eine Staatsstraße handelt, 
welche momentan auch als Umleitungsstrecke für den Harthauer Berg fungiert. 

  
  
 10 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-

derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - unterzeich-

nen OR Herr  Ehinger und OR Herr Dr. Neubert.  
OV Herr Ulbrich schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- um 
20:10 Uhr. 
 
Die Niederschrift gilt als genehmigt, wenn bis zum 18.06.2019 keine Einwendungen 
eingegangen sind. 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
4.6.19  Ulbrich 
.................. ..................... 
Datum    Falk Ulbrich 

Ortsvorsteher 
 
 
 

21.06.19 R. Ehinger    21.6.19 Neubert 
.................. ..................... .................. ..................... 
Datum Rocco Ehinger Datum Dr. Peter Neubert 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
06.06.2019 Neumann K. 
.................. ..................... 
Datum  Katrin Neumann 
 Schriftführerin 
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